

16 septembre 1978 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

DECLARATION A LA PRESSE DE M. VALERY GISCARD D'ESTAING, AU SOMMET FRANCO-ALLEMAND D'AIX-LA- CHAPELLE, SAMEDI 16 SEPTEMBRE 1978

« POLITIQUE ETRANGERE » « RELATIONS FRANCO - ALLEMANDES » J'AI ETE HEUREUX QUE LA VILLE D'AIX-LA-CHAPELLE « RFA » SOIT CHOISIE POUR CETTE RENCONTRE, C'EST-A-DIRE UNE VILLE QUI EST RICHE DE TANT DE SOUVENIRS MELES A L'HISTOIRE DE NOS DEUX PAYS ET QUI REND TRES CONCRETE L'EVOCATION DE CES SOUVENIRS. DANS CETTE REUNION FRANCO - ALLEMANDE, COMME VIENT DE LE DIRE LE CHANCELIER FEDERAL « HELMUT SCHMIDT », NOUS AVONS TROIS SERIES DE QUESTIONS. D'ABORD DES QUESTIONS BILATERALES FRANCO - ALLEMANDES ET POUR LESQUELLES DES SOLUTIONS POSITIVES ONT ETE TROUVEES SUR L'ENSEMBLE DES QUESTIONS EVOQUEES. J'ATTACHE, COMME LE CHANCELIER, BEAUCOUP D'IMPORTANCE A CES ECHANGES DE FONCTIONNAIRES QUI VONT DEBUTER A-PARTIR DE L'ANNEE PROCHAINE, COMME A L'INSTALLATION A SARREGUEMINES DE CE PREMIER INSTITUT DE TECHNOLOGIE FRANCO - ALLEMAND QUI VA FORMER DES INGENIEURS ET DELIVRER DES DIPLOMES QUI SERONT VALABLES DANS LES DEUX PAYS. NOUS AVONS ENSUITE A PARLER DE LA SUITE DU SOMMET « OCCIDENTAL » DE BONN « 16 - 17 JUILLET 1978 » « DATE » EN CE QUI CONCERNE LES POLITIQUES ECONOMIQUES SUIVIES DANS LES DEUX PAYS ET LA MANIERE DONT NOUS DEVIONS RECHERCHER UNE CONVERGENCE CROISSANTE DE CES POLITIQUES ECONOMIQUES. NOUS AVONS PRIS NOTE DES DECISIONS OU DES INTENTIONS DU GOUVERNEMENT FEDERAL EN CE QUI CONCERNE LES SUITES DE CE SOMMET DE BONN ET NOUS AVONS INDIQUE QUE LA POLITIQUE ECONOMIQUE ET BUDGETAIRE DE LA FRANCE AVAIT ETE DEFINIE EN HARMONIE AVEC LES RECOMMANDATIONS ET LES CONCLUSIONS DE CE SOMMET. NOUS AURONS AINSI, AU POINT DE VUE DE L'EVOLUTION ECONOMIQUE DE L'ANNEE 1979, UNE CONVERGENCE ENTRE LA SITUATION ECONOMIQUE DE L'ALLEMAGNE FEDERALE ET CELLE DE LA FRANCE

-\

« POLITIQUE ETRANGERE » « RELATIONS FRANCO - ALLEMANDES » LE TROISIEME SUJET EST SANS DOUTE LE PLUS IMPORTANT, ET C'ETAIT LA CONTRIBUTION QUE NOUS POUVIONS APPORTER A LA CREATION DE CETTE ZONE DE STABILITE MONETAIRE EN EUROPE, ZONE A LAQUELLE NOUS SOMMES, VOUS LE SAVEZ, TRES PROFONDEMENT ATTACHES, LE CHANCELIER HELMUT SCHMIDT ET MOI-MEME. ON PEUT DIRE QUE SUR CE POINT, L'ESPRIT DE CHARLEMAGNE A SOUFFLE SUR NOS TRAVAUX. EN EFFET, ON PEUT RESUMER LE PROGRES CONCERNANT LA CREATION DE CETTE ZONE EN EN RAPPELANT LES ETAPES. A COPENHAGUE « 7 - 8 AVRIL 1978 » « DATE », NOUS AVONS FIXE LES OBJECTIFS AU-SEIN DU CONSEIL EUROPEEN £ A BREME « 6 - 7 JUILLET 1978 » NOUS AVONS ADOPTE EN COMMUN LES PRINCIPES DE L'ORGANISATION DE CETTE ZONE ET, DEPUIS LA REUNION DE BREME, NOUS NOUS PREOCCUPONS DES MECANISMES. LA REUNION D'AIX-LA-CHAPELLE A PERMIS D'ETUDIER DE FACON APPROFONDIE LES PROBLEMES QUI SE POSENT CONCERNANT LES MECANISMES ET DE FAIRE APPARAITRE QU'IL Y AVAIT SUR CES PROBLEMES DES VUES SEMBLABLES ENTRE LES DEUX

.....
PARTENAIRES ALLEMAND ET FRANCAIS. CES MECANISMES VONT ETRE EXAMINES A-
PARTIR DE LUNDI AU-SEIN DU CONSEIL_DES_COMMUNAUTES ET JE SUIS PERSUADE QUE
NOUS SERONS A MEME D'APPORTER UNE CONTRIBUTION SIGNIFICATIVE POUR
L'ADOPTION D'UN SYSTEME COMMUN. AINSI, LA VOIE ME PARAIT OUVERTE POUR
L'ADOPTION DE MECANISMES TRADUISANT DANS LA REALITE LES OBJECTIFS DE CETTE
ZONE DE STABILITE MONETAIRE EN EUROPE. ENFIN, NOUS AVONS PASSE EN-REVUE
AVEC LE CHANCELIER, COMME NOUS LE FAISONS CHAQUE FOIS, L'ENSEMBLE DES
PROBLEMES INTERNATIONAUX ET EUROPEENS ET LES INFORMATIONS QUE NOUS
ECHANGEONS, LES REFLEXIONS QUI SONT LES NOTRES, CONSTITUENT A MES YEUX UNE
DES SUBSTANCES ESSENTIELLES DE CES SOMMETS FRANCO - ALLEMANDS. CAR, AINSI,
PEU A PEU, NOUS POUVONS ELABORER FACE AUX GRANDS PROBLEMES DU MONDE,
FACE AUX SITUATIONS QUI SE PRESENTENT DEVANT NOUS, UNE ATTITUDE
ETROITEMENT CONCERTEE

-\